
贵阳学习有感 

--特种设备检验检测与研究院 副总工程师 朱 锐 

爽爽的贵阳气候宜人，经过协会组织的三天紧张学习，我想我们

每一位学员都有不同的但很大的收获。对于我个人，我认为这次培训

班举办的非常有意义，非常有必要，因为它不仅让我充实了更多的理

论知识，更让我开阔了视野，解决了困惑。从听课到交谈，还是从所

听到所闻，每时每刻、每一堂课，每一位专家的经验之谈都让我有所

感动和收获，许多不可言语表达的收获。加之与来自不同地域、不同

工作岗位的同学们聚集一堂，相互交流借鉴工作经验、思路方法，较

全面的提高了自己的理论水平和工作能力。以下是这些天的几点体

会: 

一、多种形式的学习，提高了理论水平 

作为一名多年机电类特种设备检验经历的检验人员，我有了一定的理

论知识和工作经验，但既不够系统也不够丰富。通过老师深入浅出的

讲授，感觉豁然开朗，许多问题从理论上找到了依据，对原来在工作

实践中觉得不好解决的棘手问题找到了切入点，感觉收获很大。各位

老师们以朴实无华的语言为我们授课解惑，对我们来说是一次难得的

学习机会，更是一次书本知识与具体工作相结合的锻炼机会。 

二、案例的分析，警惕了自我 

多位专家通过对案例的分析，让我们以旁观者的身份认清问题的本质

所在，也让我们看到章明的同时看看自己。给别人找问题的时候比较



容易，但给自己找问题的时候往往比较难，所以老师让我们通过查找

别人问题的方式来提醒自己不要犯类似的错误。 

三、递纸条的方式进行现场交流，解决检验工作中实际问题 

最后时间的现场答疑在如何处理工作中棘手的复杂的等等问题上给

了我们很多很好的意见建议。同时也让我们看到了相比之下自己的不

足和差距。当然找出差距并非要生搬硬套别人工作的方式方法，而是

借鉴别人的方法来完善自己的方法。 

    四、建议在今后的学习中增加现场学习，理论结合实际效果应该

会更好；学习时间建议有条件的延长；针对检验工作中具体的问题点

进行专项的学习研讨，不要泛泛而谈，有靶向性； 


